



## Laboratorio Medico San Ángel

Martha es una patóloga reconocida del laboratorio Medico San Ángel, lleva 10 años trabajando en la empresa, utiliza los elementos de protección personal que hacen parte indispensable de las normas de bioseguridad, los cuales incluyen: guantes, gafas, caretas, tapabocas, gorro, vestuario antifluido y polainas.

Mensualmente el departamento de seguridad y salud en el trabajo para el control de riesgos hace capacitaciones en donde se realizan seguimientos a las normas de bioseguridad, socializan la ruta para la notificación de todo accidente laboral de tipo biológico, lo cual hace un aporte al manejo de la salud pública, se explica la estrategia para analizar el control de riesgo biológico como el conjunto de conocimientos, hábitos y comportamientos de todos los trabajadores del laboratorio.



Finalizan las capacitaciones donde ejemplifican la gestión del riesgo en salud, identificando y evaluando los riesgos biológicos, para luego determinar su impacto y desarrollan una estrategia donde mitigan su impacto siendo los trabajadores los encargados de dirigir las actividades.

Martha como lleva una antigüedad en la empresa en los dos últimos años le ha restado importancia a la información dada en las capacitaciones, les refiere a sus compañeros que finalmente hay riesgos en el hogar, sitios públicos y lugares de esparcimiento, así que no son exclusivamente del trabajo y que por ende muchas enfermedades atribuidas a los virus se asocian constantemente a los entornos diferentes al trabajo.



Por lo que ella sugiere que todos los trabajadores del laboratorio estén expuestos o no a agentes biológicos infecciosos deben considerarse que tienen un potencial considerable de riesgo de alergias o toxicidad y que el cerco no debiese hacerse en un grupo específico de trabajadores sino en todos los trabajadores puesto que los agentes biológicos son organismos vivos que pueden crecer y multiplicarse con cierta rapidez, adicionalmente a sintomatología, efectos y secuelas que pueden causar desde el punto de vista de salud son similares a los que se manifiestan en enfermedades comunes, lo que no permite atribuir una posible derivación de estas manifestaciones a una enfermedad laboral.

Al analizar los riesgos biológicos de manera causal, se desconocerá que son la consecuencia del fortalecimiento de los peligros.

¿El control de los riesgos depende del buen comportamiento de los trabajadores?

